

Hilo Directo**■ LEGISLADORES DE JAMAICA
CONDENAN BLOQUEO**

La Cámara de Representantes de Jamaica aprobó por segunda vez una moción de rechazo contra el bloqueo económico, financiero y comercial que Estados Unidos mantiene sobre Cuba por casi medio siglo. Miembros del gobernante Partido Laborista y el opositor Nacional Popular respaldaron por unanimidad el documento, el cual critica esa medida coercitiva y exige su inmediato levantamiento, al igual que un texto similar adoptado por el Legislativo en octubre del 2009. (PL)

**■ VENEZUELA Y SIRIA FIRMAN
ACUERDOS**

El presidente venezolano Hugo Chávez y su par sirio Bashar al-Assad anunciaron en rueda de prensa la firma de seis convenios para potenciar la cooperación bilateral en áreas como la educación, lucha contra el narcotráfico, financiación y transporte marítimo. De igual forma se suscribieron acuerdos comerciales, para enviar diesel a Siria, y se ratificó el compromiso de construir una refinería, con capacidad para procesar 140 000 barriles de crudo diariamente, en la localidad de Homs, ubicada en la región sur del país árabe. (YVKE Mundial/PL)

**■ BOLIVIA CON RÉCORD EN
PRODUCCIÓN DE GAS**

El ministro de Hidrocarburos de Bolivia, Fernando Vicenti, aseguró que el 2010 ha sido un año récord en producción de gas, lo que le permite al Estado disponer de más recursos para impulsar el desarrollo socioeconómico del país. El titular declaró que el récord histórico alcanzado significa que la nación sudamericana "dispone de mayores recursos para hacer frente a las necesidades internas del desarrollo económico y social". (Telesur)

■ DISMINUYE DESEMPLEO EN BRASIL

La tasa de desempleo en Brasil retrocedió a 6,2% en septiembre, su nivel más bajo para este mes desde el 2002, informó el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE). El promedio de la tasa de desempleo entre enero y septiembre fue de 7,1%, un descenso de 1,3 puntos porcentuales respecto de los primeros nueve meses del año pasado, destacó el IBGE. (Telesur/AFP)

■ NUEVO ALCALDE EN MOSCÚ

El jefe de gabinete del primer ministro Vladimir Putin fue nombrado nuevo alcalde de Moscú. La legislatura de la ciudad aprobó la nominación de Serguei Sobyánin con un voto casi unánime, quien reemplaza a Yuri Luzhkov, despedido por el presidente Dmitri Medvédev luego de 18 años de servicio. (AP)

**■ RÉCORD DE CASOS DE MIGRACIÓN
PENDIENTES EN EE.UU.**

El número de casos de migración pendientes ante las cortes migratorias de Estados Unidos llegó a un nuevo récord de 261 000 para finales de septiembre pasado, según reportó la Universidad de Syracuse. El Centro Transaccional de Acceso a Registros de la Universidad señaló que el rezago de casos aumentó 5,3% desde el reporte previo emitido en julio pasado y más del 40% en relación con los niveles de septiembre del 2008. (Notimex)

**■ UCRANIA: ANTERIOR GOBIERNO
MALVERSÓ DINERO**

El gobierno de la ex primera ministra de Ucrania Yulia Timoshenko malversó 53 000 millones de grivnas (unos 4 700 millones de euros), informó el jefe del Tribunal de Cuentas ucraniano, Piotr Andréyev. Según la auditoría realizada, una cantidad significativa de esa suma procedía de los presupuestos del Estado y se usó para financiar la campaña de Timoshenko. (EFE)

Cuba demanda fortalecer acciones por desarrollo económico-social

NACIONES UNIDAS, 21 de octubre.—Cuba instó hoy a Naciones Unidas (ONU) a fortalecer la labor de la organización en la esfera del desarrollo económico-social "si queremos mantener la paz y la seguridad en el mundo".

En un debate de la Quinta Comisión de la Asamblea General de la máxima institución internacional, el representante permanente de la Isla, Pedro Núñez Mosquera, subrayó que las necesidades del desarrollo económico y social están en la base misma de muchos conflictos.

Sin embargo, advirtió, no se dedican suficientes recursos para la solución de esos requerimientos y llamó a meditar sobre "cuántos problemas se pudieran resolver con una fracción de lo que el mundo derrocha cada año en gastos militares".

Asimismo, acotó que el 76,4% del monto previsto a adicionar al presupuesto ordinario de la ONU se concentra en las llamadas misiones políticas especiales, lo que prolonga el desequilibrio en detrimento de las acciones por el desarrollo económico y social.

La garantía para la paz y la seguridad en el mundo está en la erradicación definitiva de la pobreza, el destierro de todo tipo de



Cuba instó en la Asamblea General de la ONU a fortalecer la labor de la organización en el desarrollo económico-social como garantía de la paz mundial.

marginalización social y la consagración del derecho al desarrollo de todos los países, apuntó el embajador cubano.

En su intervención, Núñez Mosquera recordó que las mayores deudas a los presupuestos de la organización continúan concentradas "alrededor de un Estado miembro" (Estados Unidos).

Dijo que Cuba mantiene firme su compromiso con el multilateralismo y cumple sus responsabilidades financieras, a pesar del impacto de la crisis y de las nefastas consecuencias del injusto bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el gobierno de Estados Unidos, puntualizó. (PL)

Cree el 54% de los norteamericanos que Obama no merece la reelección

Una nueva encuesta publicada este jueves vuelve a poner en entredicho las posibilidades del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de repetir victoria en los comicios presidenciales del 2012, ya que el 54% de los entrevistados considera que no se merece la reelección.

Según un sondeo de Gallup realizado a 1 029 personas entre el 14 y 17 de octubre —con un margen de error del 4%—, solo el 39% de los estadounidenses cree que Obama debería seguir en la Casa Blanca, informa la cadena norteamericana CNN.

Sin embargo, dos años dan para mucho, como quedó de manifiesto con las encuestas previas a la reelección de George W. Bush, que gozaba del respaldo del 62% en el 2002, aupado por los atentados del 11-S, pero en los comicios siguientes logró un ajustado triunfo sobre el senador demócrata John Kerry.

El caso contrario se registró con Bill Clinton, del que solo el 38% llegó a considerar que se merecía repetir como presidente cuatro años más. (CubaDebate con información de Europa Press)

Financian empresas extranjeras campañas electorales en EE.UU.

WASHINGTON, 21 de octubre.—Unas 130 empresas extranjeras patrocinan hoy los Comités de Acción Política (PAC), valiéndose de sus filiales con sede en Estados Unidos, para financiar campañas en el marco del ciclo electoral del 2010, según el sitio opensecrets.org, citado por CubaDebate.

Juntos han donado ya más de 12,6 millones de dólares a las campañas políticas a través de diversos PAC.

Las principales empresas que participan en este mecanismo son el gigante farmacéutico británico Glaxo, el productor de bebidas belga Anheuser-Busch, la empresa de asesoría tributaria de KPMG con sede en Holanda, al igual que la contratista militar BAE Systems Company, con sede en el Reino Unido.

El número de contribuciones electorales de este año parecen haber alcanzado el nivel más alto que cualquier otro ciclo intermedio de elecciones federales, ocupando el segundo lugar tras las elecciones presidenciales del 2008.

Hasta los comicios del 2006, las donaciones de los PAC extranjeros favorecían claramente a los republicanos. Pero desde entonces, han decidido "expandirse" para asegurar el resultado electoral, y se han convertido en "fuentes financieras bipartidistas".

Colonos cuadruplican ritmo de construcción en Cisjordania

JERUSALÉN, 21 de octubre.—Israel comenzó la edificación de al menos 600 viviendas en las colonias ocupadas en Cisjordania, con un ritmo de construcción cuatro veces superior a la época anterior a la moratoria en vigor hasta finales de septiembre pasado, indicó la organización pacifista Peace Now, citada por AP.

Las conversaciones de paz entre Israel y los palestinos han estado al borde del colapso desde que el gobierno del primer ministro Benjamín Netanyahu se negó a extender la congelación de la construcción y autorizó la edificación de nuevas viviendas en territorios palestinos, recordó BBC Mundo.

Los palestinos se niegan a sentarse en la mesa de negociaciones a menos que se ponga fin a la construcción de asentamientos judíos en el territorio ocupado desde 1967.

Por otra parte, al menos cinco trabajadores resultaron heridos hoy por ataques sionistas contra Gaza, mientras la quinta caravana Viva Palestina pasó por el puerto egipcio de Al-Arish, informó PL.

Fuerzas terrestres de Israel dispararon contra el enclave costero y provocaron lesiones a tres personas, que laboraban en la recolección de materiales para la construcción, de acuerdo con la resistencia palestina.



Colonia israelí de Kiryat Arba, cerca de la ciudad palestina de Hebrón. Foto: AP

Precisamente, este jueves comenzó la descarga y el traslado hasta el paso fronterizo de Rafah de la ayuda humanitaria trasladada por la caravana Viva Palestina por vía marítima desde el puerto sirio de Latakia hasta el de Al-Arish, en el Sinaí egipcio.

El convoy solidario lo integran 140 vehículos y un total de 340 pacifistas de 30 países, que entregarán a los palestinos de esta franja una carga valorada en cinco millones de dólares y compuesta en un 80% por material médico.

México: firmas transnacionales se llevan miles de millones de dólares

MÉXICO, 21 de octubre.—Filiales de multinacionales establecidas en México remitieron a sus casas matrices 3 296,5 millones de dólares en un año, sostienen hoy informativos nacionales que citan fuentes oficiales.

El diario La Jornada afirma que esa cifra no tiene precedentes en los últimos 15 años y que representa un alza de un 33% de lo que salió en el 2009, en relación con el 2008.

El rotativo contrasta que mientras crecieron

las utilidades obtenidas por las transnacionales en el país, empresarios nacionales aumentaron el monto de sus inversiones en bienes productivos fuera de la nación azteca, según datos del Banco de México.

Se precisa que en general desde el 2007 hasta el 2009 las utilidades de las empresas foráneas registraron 9 018,5 millones de dólares, cantidad que no incluye el primer trimestre del 2010.